

82, avenue de
l'Atlantique, Bruxelles 1150,
le 9 juin 1974

meilleur moyen pour nous faire comprendre que nous devons faire tout ce qui est nécessaire pour assurer la sécurité et l'indépendance du Zaïre. Nous devons également faire en sorte que les investissements étrangers soient accueillis dans un environnement favorable et respectueux. C'est pourquoi je vous invite à venir au Zaïre pour discuter de ces questions avec moi.

MORGES

Malheureusement, je n'ai pas pu trouver de moyen de faire cela. Je vous ai donc écrit pour vous demander si vous étiez intéressé par une visite au Zaïre. J'espère que vous serez d'accord avec moi sur ce sujet.

L'incompréhension continue de plus belle. On vient (de façon officieuse) de me "liquider" et la raison essentielle est "exploitation de la nature du Zaïre et avoir autorisé le Prof. Grzimek à filmer!!!!". Avouez que cela dépasse l'entendement.

Maintenant, on dirait qu'il y a une vague marche arrière, mais je ne puis supporter ces perpétuels traitements de choc. J'en ai marre et, pour moi, la page est tournée. C'est d'ailleurs l'attitude de la coopération ici. Tout au plus irai-je encore terminer la recherche scientifique trois ou quatre mois.

Il n'est pas utile de vous cacher que je suis scandalisé de toute cette attitude "faîtes du bien au vilain, il vous crachera dans la main...". Les inévitables charognards européens sont évidemment aussi prêts à profiter de la confusion.

15 ans d'efforts perdus. Mais soyons objectifs; si, sur le plan personnel, c'est un échec total, l'essentiel - et combien - c'est que les Parcs ont eu un répit de quelques années et que l'idée a été inculquée aux Zairois, même si je suis actuellement le pelé, le gateux, le responsable de tous les maux. Je crois que ce fut la même chose dans plusieurs autres pays.

Ceci dit, voyons le problème le plus important: le congrès de l'UICN:

1/ Gahuranye, qui vient de m'écrire, et dont la position est malaisée (les 2 "anti" sont ce clown de Mburanumwe, "Directeur technique" à Goma, et Bisengimana), me signale qu'il a été autorisé à commencer les achats et que les factures seront remboursées progressivement par la Présidence. Excellente nouvelle : on avait suffisamment "poussé sur le clou". Donc, ne soyez pas trop inquiet.

2/ Dr. Kabala semble tout à fait "hors du coup" des événements récents puisqu'il est au Canada, pour le moment.

3/ Maintenez les contacts avec Kin, en ne tenant pas compte de moi. C'est à dire que toute allusion à moi, ne peut que déforcer l'UICN, puisque dans le contexte actuel, je suis devenu persona non grata. Je maintiens mon opinion que le Congrès peut se tenir à Kin (sous les mille réserves que l'UICN connaît depuis le début!), mais sur une échelle relativement mineure.

J'aurais l'intention de passer à Morges en août (pas en juillet, puisque vous êtes alors en mission). Maintenant pendant 3 semaines je vais me mettre au vert, car je suis totalement épuisé et à bout de nerfs.

Je savais, depuis le début, que c'était un peu une mission-suicide dans un pays comme le Zaïre. Dois-je le regretter ?

QUI n'est pas si

Il existe, heureusement, d'autres pays et, si, un jour, je puis être de quelque utilité à l'UICN ou au WWF pour des missions dans des "bleds perdus"... Maintenant, pendant quelques mois, il faudra publier les résultats des travaux depuis 1967, faire le point (c'est parfois utile) et maintenir, malgré tout, des contacts privés avec le "a"re. Peut-on oublier complètement des Parches Nationaux avec lesquels on a travaillé 25 ans ?

EXPOSITION

Je vous communiquerai les informations utiles que je pourrais obtenir. Je forme, tous les deux pour l'assemblée et il est assez paradoxal de songer que je n'y assisterai probablement pas...

exigélos un cérémonie de survie et aux personnes présentes I

et de "réunions" en soi (aussitôt après les deux dernières réunions de l'assemblée) Votre bien dévoué

-embauche ! sansq' n'es pas renouvelé!!!! remis à demain. Tous et bientôt

et alors ,certainement que nous sommes à l'heure actuelle, dans la situation

que je "suis à ne". Celle où nous devons nous retrouver dans q'

les dernières réunions de l'assemblée et nous devons nous assurer si, lors

de cette assemblée nous pouvons être dans une situation

"...nous et nous-mêmes avons fini notre rôle de fonction" évidemment

à ce que nous faisons évidemment dans notre fonction administratif et

notamment où est l'effort

et nous ,la situation que nous avons ,nous que nous sommes à

un état - nous que nous sommes à - l'échec et l'échec que nous avons

échoué à être à l'échec. Ici que je veux dire que nous sommes dans q'

les dernières réunions de l'assemblée et que nous devons nous assurer si, lors

de cette assemblée nous sommes dans une situation où nous devons être dans une

situation où nous sommes dans une situation

: MOI, I est alors

sérieux que nous soyons dans une situation où nous devons être dans une

situation où nous soyons dans une situation où nous devons être dans une

situation où nous soyons dans une situation où nous devons être dans une

situation où nous soyons dans une situation où nous devons être dans une

situation où nous soyons dans une situation où nous devons être dans une

situation où nous soyons dans une situation où nous devons être dans une

situation où nous soyons dans une situation où nous devons être dans une

situation où nous soyons dans une situation où nous devons être dans une

situation où nous soyons dans une situation où nous devons être dans une

situation où nous soyons dans une situation où nous devons être dans une

situation où nous soyons dans une situation où nous devons être dans une

situation où nous soyons dans une situation où nous devons être dans une

situation où nous soyons dans une situation où nous devons être dans une

situation où nous soyons dans une situation où nous devons être dans une

situation où nous soyons dans une situation où nous devons être dans une

situation où nous soyons dans une situation où nous devons être dans une

situation où nous soyons dans une situation où nous devons être dans une

situation où nous soyons dans une situation où nous devons être dans une

situation où nous soyons dans une situation où nous devons être dans une

situation où nous soyons dans une situation où nous devons être dans une